

05. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 05.06.2019 | 19:00 Uhr | G 201

Datum: 05.06.2019
Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 20:03 Uhr

Sitzungsleitung: Christin Schenk
Protokollant*in: Martin Schroeder
Raum: G 201

Anwesenheit

Stimmberechtigte Mitglieder

Name	A	E	U	Unterschrift
Suhel Altaweel	x			Siehe Anwesenheitsliste
Moritz Borris	x			
Sophie Gehle	x			
Axel Grauwinkel	x			
Jan Kiesewetter	x			
Jan Lorenz		x		
Lukas Rienhardt	x			
Christin Schenk	x			
Martin Schroeder	x			
Max Schröter		x		
Sophie Schulze	x			

A - Anwesend, E - Entschuldigt Abwesend, Unentschuldigt abwesend

Ehrenamtliche Mitglieder und Gäste

Name	Unterschrift
André Herhold	Siehe Anwesenheitsliste
Arne Sender	

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung	3
1.3 Nächster Sitzungstermin	3
1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle	3
2 Informationsrunde	3
2.1 Gremien	3
2.1.1 Fakultätsrat	3
2.1.2 Prüfungsausschuss	3
2.1.3 StudierendenRat	3
2.1.4 Studienkommission	3
2.1.5 Beirat HochschulKOLLEG	3
2.2 Ämter	4
2.2.1 Sprecher*in	4
2.2.2 Finanzen	4
2.2.3 Kassenverantwortliche*r	4
2.2.4 Wahlvorstand	4
2.2.5 Hochschulpolitik	4
2.2.6 Studium und Lehre	5
nichts neues	5
2.2.8 Öffentlichkeitsarbeit	5
2.2.9 Exkursionen	5
2.2.10 Erstsemesterfahrt	5
2.2.11 Veranstaltungen	5
2.2.12 Spinde	5
2.2.13 Skripte	5
2.2.14 Technik	6
2.2.15 StudiFit / Tutorien	6
3 Aktuelle Themen	6
3.1 Vorstellung Kandidatin StuRa Sprecherin: Sabine Giese	6
3.2 Verbesserungsvorschläge Studienorganisation F Bau [StuKo]	6
4 Sonstiges	7

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

Der FachschaftsRat ist mit 5 anwesenden von 11 stimmberechtigten Mitgliedern nicht beschlussfähig.

Der FachschaftsRat ist mit einer Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung

Änderungen:

- NEU TOP 4 Vorstellung Kandidatin StuRa-Sprecherin Bine

Die Tagesordnung wird in geänderter Form mit 5-0-0 angenommen.

1.3 Nächster Sitzungstermin

Der FachschaftsRat tagt zum nächsten Mal am **20.06.2019 um 19:00 Uhr in der G201**.

1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle

04. Protokoll

- Anmerkungen: keine

Das Protokoll der 04. Sitzung vom 22.05.2019 wird in vorliegender Form mit 5-0-0 angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

2 Informationsrunde

2.1 Gremien

2.1.1 Fakultätsrat

- nächste Sitzung am **12.06. 14:00 Uhr**
 - Wahl Prodekan
 - Abstimmung Ausschreibungstexte Professuren Baubetrieb

2.1.2 Prüfungsausschuss

- steht die Einführung des neuen Krankheitsscheins bereits fest?
 - Nein, noch nicht endgültig beschlossen

2.1.3 StudierendenRat

- (Fehlt bitte noch nachtragen)

2.1.4 Studienkommission

- siehe [eigener TOP](#)

2.1.5 Beirat HochschulKOLLEG

- nichts neues
- noch kein Protokoll da

2.2 Ämter

2.2.1 Sprecher*in

- Termin zum Vergrillen des restlichen Grillgutes:
 - Vorschlag 1: 03.07. nach/während 07. Sitzung
 - Vorschlag 2: erste Ferienwoche (KW 32, ab 05.08.)
- Mails an Verteiler der F Bau können auch einfach selber gesendet werden: studenten.fb (at) htwk-leipzig.de ; professoren.fb (at) htwk-leipzig.de
- Liste der Transponderzugänge vom DT ausstehend
- Grundreinigung bei DT anmelden? Für Fußboden, freie Büromöbel und Fensterbänke
 - Reinigung ab 19. August
 - Meinungsbild: Ist der FSR Bau für die Anmeldung zur Grundreinigung der Büroräume? einstimmig angenommen
 - vorher müssen Büromöbel freigeräumt werden

2.2.2 Finanzen

- unbezahlte Rechnung von März 2019 zum Absolventenball, bezahlt eventuell StuRa, da wir noch keine Zugriff auf ´s Konto haben
- Lukas hat Dokument für Kontoberechtigung unterschrieben, muss aber noch beim StuRa abgegeben werden
- Abrechnungen mit Kassen von Frühjahrsgillen müssen noch vervollständigt werden
 - Bezahlung der Getränke steht noch aus

2.2.3 Kassenverantwortliche*r

- Wurden Kassen von Frühjahrsgillen mit Abrechnungen verglichen? → ja, siehe Finanzen
- in nächster Sitzung folgt eine finanzielle Auswertung des Frühjahrsgillens

2.2.4 Wahlvorstand

- warten auf Rückmeldung von Nico (Bearbeitung der Wahlordnung)
- Wahlordnung des StuRa wurde verändert und könnte/ist gewünscht, dass die Änderungen für FSR übernommen werden → Rückmeldung erhalten?
 - wartet noch auf Rückmeldung

2.2.5 Hochschulpolitik

- nichts neues

2.2.6 Studium und Lehre

- nichts neues

2.2.8 Öffentlichkeitsarbeit

- FSR Klamotten sind da → heute noch Fotos machen

2.2.9 Exkursionen

- Zoo Leipzig
 - 25 Anmeldungen, 19 haben bezahlt.
 - Es wird 2 Gruppen geben die parallel wechselnd die Baustellen besichtigen
 - maximal 40 Studenten, dann Warteliste führen
 - alle Infos auf Bau-Server oder Rundmail von letztem
 - An die Sprecher: Bitte eine Kleinigkeit als Dankeschön für die Führenden (2-3 Leute) durch den Zoo besorgen (Merci, einen Sekt vielleicht?)

2.2.10 Erstsemesterfahrt

- Terminvorschlag: 18.-20.10.19
- WiWis wieder dabei
- Ziel: Schloss Balgstädt
- AK bilden mit WiWis (Axel, Lukas, JaKi, SoSch + 4 WiWis)

2.2.11 Veranstaltungen

- nichts neues
- Bine: Semesterabschluss Party (Juli/Mitte Juli oder erste Oktoberwoche) von FSR AS in Kombi mit FSR Bau

2.2.12 Spinde

- „Tausch-Spind“ als solchen offiziell in unseren Dokumenten kennzeichnen
- Christoph Naundorf von der Rechtsberatung des StuRa hat unseren Spinde-Vertrag überarbeitet
 - Sophie leitet ihn an kontakt@fsr.bau weiter
- Verleih auch an Studis anderer Fakultäten möglich?

GO-Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der FachschaftsRat ist mit 8 anwesenden von 11 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

GO-Antrag auf Meinungsbild → keine Gegenrede

Meinungsbild: Wer ist dafür, die Spinde auch an Studierende außerhalb der Bau Fakultät zu verleihen? → überwiegend dafür

2.2.13 Skripte

- Überlegung, BauKo-Reader nur noch als PDF auszugeben oder doch wieder zu verkaufen?

- bei Erstis Anfragen, wie viele einen haben wollen und den dann zum Druck anbieten, ansonsten nur PDF

2.2.14 Technik

- Stand PC- und Transponderzugänge? Suhel fehlt noch
- Hat sich Problem mit hinterer Tür geklärt? → bisher nicht
 - André geht morgen im Dezernat Technik nachfragen

2.2.15 StudiFit / Tutorien

- nichts neues

GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung: TOP 4 möge als NEU TOP 3.1 behandelt werden → keine Gegenrede

Sitzungsunterbrechung der Sitzungsleitung bis 20:40 Uhr.

3 Aktuelle Themen

3.1 Vorstellung Kandidatin StuRa Sprecherin: Sabine Giese

Fakultät AS, Co-Sprecherin, Öffentlichkeitsarbeit, StuRa Entsandte, Veranstaltungen

- Warum möchte sie StuRa-Sprecherin werden: Gremienarbeit macht Spaß, möchte sich weiterhin viel einbringen
- Wahl am 26.06. in StuRa-Sitzung geplant
- Ziele: Teamzusammenhalt im StuRa stärken, Kommunikation verbessern, für mehr Transparenz sorgen, mehr Kontakt zu FSRä und Referent*innen

GO-Antrag auf Meinungsbild → keine Gegenrede

Hinweis der Sprecher*innen: Die StuRa-Entsandten sind nicht verpflichtet, nach der Meinung des FSR abzustimmen. Es gibt kein gebundenes Mandat.

Meinungsbild: Wer kann Bine als zukünftige StuRa-Sprecherin befürworten? → überwiegend dafür

3.2 Verbesserungsvorschläge Studienorganisation F Bau [StuKo]

- Anonyme Prüfungen (nur Matrikelnummer - "Zahlenstreifen")
 - Kontrolle der Studierendenausweise vorausgesetzt
 - bisherige Handhabung ist datenschutzrechtlich bedenklich; theoretisch dürfte den Prüfenden keine Liste vorliegen, auf denen Name und Matrikelnummer zusammen stehen
 - Wie soll es bei Belegen funktionieren?
- 1 Woche vorlesungsfrei vor Prüfungsphase einführen

- Belegbearbeitung muss bis Vorlesungsende/zwei Wochen vor Prüfungsphase abgeschlossen sein
- zusätzliche Arbeitsräume offen lassen
- frühere Bekanntgabe der Prüfungstermine
- eine Woche Prüfungsabmeldefrist vor Prüfung (nicht Prüfungsphase)
- bessere Stundenplanung → Rücksprache mit Jan
- zu viele Prüfungen in der Nachprüfungszeit, nur eine Abmeldung einer Wiederholungsprüfung möglich (nachlesen!)

→ Axel bespricht die Punkte zuerst mit Prof. Nietner, danach soll wahrscheinlich ein AK dafür gegründet werden

- **[nicht StuKo]** Sitzmöglichkeiten und auch Tische draußen werden gewünscht

4 Sonstiges

- Axel: Ingenieure ohne Grenzen kontaktiert uns demnächst bzgl. Werbung, Stand bei einem Wettbewerb der Fakultät Bau, etc.
- Probleme des AK Cern:
 - Kommunikation mit StuRa findet kaum statt
 - nicht alle Fakultäten sind im AK vertreten
 - Diskussion:
 - Wenn es ein StuRa-AK ist, sollte auch ein entsprechender Informationsaustausch zwischen StuRa und AK stattfinden
 - Wenn es schon Anmeldungen gibt ohne dass alle Studis informiert wurden ist das nicht in Ordnung
 - Es wird ein Verteilungsschlüssel für die Teilnehmenden unter den Fakultäten gefordert

Die Sitzung wird um 22: 03 Uhr geschlossen.
